
visítanos en la red:6.00
pesosEsta edición consta de

24 paginas en 9 secciones

Impreso en los talleres de Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.$ www.contextodedurango.com

PAG 03MAS INF.

Resuelve Esteban a la gente, con obras y soluciones a
peticiones a la salud

Un Durango más atractivo para el turismo con el
Festival Ricardo Castro

El campo duranguense, en riesgo ante
falta de lluvias

Muere indigente en incendio

Un éxito la Copa Anguilas

PAG 25MAS INF.

PAG 12MAS INF.

44
MMAARRTTEESS

ABRIL
DE 2023

Buenos Días

Año 30- Núm.10742

DIRECTOR Y FUNDADOR: MIGUEL A. VARGAS QUIÑONES

PAG 10MAS INF.

PAG 02MAS INF.



Página 02 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Martes 4 de abril del 2023

Un Durango
más atractivo
para el turismo
con el Festival
Ricardo Castro

DURANGO, DGO.
“Somos de Piedras Negras,

Coahuila, íbamos de pasada, pero
al ver la cartelera del festival nos
quedamos”, expresó la señora
Graciela Santoyo Ramírez al
disfrutar el concierto de Pepe y
Ángela Aguilar, acompañada por
su familia.

Como ella, miles de
duranguenses y visitantes
disfrutaron del inicio del Festival
de la Ciudad Ricardo Castro, en el
que más de 2 mil artistas se
presentarán en 170 actividades
gratuitas, incluyendo los
conciertos de Inspector y de

Margarita la Diosa de la Cumbia.
“Es un gran concierto para un

gran festival”, expresó también la
señora Isis Ramírez, quien junto
con su familia procedente de la
Ciudad de México disfrutaron de
Pepe y Ángela Aguilar en la IV
Centenario.

Del 2 al 16 de abril el Festival
Ricardo Castro, organizado por
Toño Ochoa, mantendrá a
Durango de fiesta y con una
latente reactivación económica, al
contar con teatro, cine,
exposiciones fotográficas,
muestras gastronómicas,
concursos y mucho más.

Estacionamiento gratis durante Semana Santa
DURANGO, DGO.

Para incentivar el turismo y que
más duranguenses y visitantes
disfruten con tranquilidad la
ciudad y el Festival de la Ciudad
Ricardo Castro, esta Semana
Santa será gratuito el
estacionamiento, informó Toño
Ochoa. 

Del 3 al 8 de abril, no habrá
servicio en los mil 500
estacionómetros localizados en el
Centro de la ciudad, ni
infracciones. 

Además, a partir de este mes se
incrementa el tiempo de
tolerancia para realizar el pago de
parquímetros digitales. 

La ciudadanía tendrá 10
minutos libres en los cajones. La

medida es en respuesta a la
misma población, que ha estado
pidiendo más tiempo, refirió
Ignacio Orrante Ramírez, director

municipal de Administración y
Finanzas. 

A la par, los trabajadores de
estacionómetros estarán

apoyando a usuarios en la
descarga y uso de la aplicación
Blinkay para cuando lo utilicen
después del 10 de abril en que se

retomará actividades normales.
Suman ya más de 83 mil
descargas en los primeros tres
meses del año.



DURANGO, DGO.
“Todo es en caliente, si no, no

jala”, aseguró el gobernador
Esteban Villegas al entregar la
pavimentación de la calle Valle
Verde de la colonia 9 de Julio, para
que cuatro mil habitantes de este
asentamiento y zonas aledañas,
puedan transitar con comodidad,
de forma rápida y segura. Allí
aprovechó para resolver de
inmediato las demandas de salud
y otras necesidades de los
colonos.

“Tienen aquí al Gobernador y
hay que aprovecharlo”, les dijo el
Mandatario Estatal al recorrer la
calle recién pavimentada, en
compañía del delegado de la
Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes
(SICT), Sergio Dévora Núñez y la
titular de Comunicaciones y Obras
Públicas del Estado (SECOPE), Ana
Rosa Hernández, donde platicó y
escuchó las peticiones de los
vecinos de esta zona.

Allí, dio respuesta inmediata a la
solicitud de Alicia Anguiano
Valdez, quien le expuso su

problema y el Gobernador le dio
la buena noticia de que la
atenderían, para que
próximamente sea operada de la
cadera y de manera gratuita.
También, se comprometió a que la
señora Engracia Castañeda, que se
encuentra en silla de ruedas,
recibirá atención pronta por parte
del Gobierno Estatal para su
recuperación y rehabilitación.

“Esta calle ya la vemos como si

fuera una del centro, tenía años
que era pura tierra y puros hoyos,
ahora,  gracias a Esteban ya es
una realidad, ya está con
pavimento hidráulico y todo
señalado”, expresó Lucio Ibarra
habitante de la colonia Valle
Verde.

Agregó que esta es una colonia
que estuvo abandonada por las
pasadas administraciones y
ahora, con Esteban al frente del

Gobierno Estatal, está poniendo
mucho interés en que las cosas se
hagan bien y esto, se ve reflejado
en los hechos. 

Cabe destacar que esta vialidad,
que ahora brinda seguridad,
comodidad y mejor afluencia para
la gente, fue realizada en muy
poco tiempo, cuenta con base de
concreto hidráulico y se
invirtieron 1.27 millones de pesos
con recursos del Fideicomiso para

la Infraestructura en los Estados
(FIES).

Como lo destaca el Eje 5 del Plan
Estatal de Desarrollo, para tener
un Gobierno Integrado con
Infraestructura y Servicios de
calidad, se trabaja para mantener
el buen estado físico de la red
carretera estatal, desarrollar
programas eficaces de atención en
caminos, vialidades y estructuras
que así lo requieran.
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DURANGO, DGO.

En el audiovisual del Colegio
de Ciencias y Humanidades de
la Universidad Juárez del
Estado de Durango (CCH-
UJED) se llevó a cabo la firma
de un convenio con la
Dirección Municipal de
Turismo, con la finalidad de
que los jóvenes puedan
realizar su servicio social
durante las vacaciones de la
llamada Semana Santa,
específicamente durante el
Festival “Ricardo Castro” y
otras actividades, como
voluntarios. 

Humberto Castro
Montenegro, director del CCH,
expresó su satisfacción por
este convenio, porque es para
el beneficio de los alumnos;
“… ya veníamos trabajando
en conjunto y hoy lo hacemos

de manera formal, para que
nuestros alumnos de la
especialidad en Hotelería y
Turismo puedan realizar su
servicio social en Turismo
Municipal. Hoy nuestros
jóvenes tienen esa posibilidad
de poner en práctica lo
adquirido en las aulas, esto es
ganar-ganar para ambas
partes”, resaltó. 

Isaac Cisneros, presidente de
la Federación de Estudiantes
del Estado de Durango (FEUD),
resaltó que “… es muy bueno
que se realice este convenio,
pues anteriormente hacían su
servicio social en otras áreas
que básicamente no eran la
suya, y qué mejor que lo
hagan en lo que están
estudiando, pues también
entran los hoteles de la
ciudad; en verdad, aprovechen
el espacio que nos brindan
hoy”, les dijo. 

Jaime Mijares, presidente de
la Asociación de Hoteles y
Moteles de Durango,
compartió a los muchachos
que “… para la industria
hotelera es un pilar
fundamental este tipo de
conocimiento y de estudios; el
esfuerzo y dedicación que

ustedes puedan dedicarle al
aprendizaje es básico para
iniciar un proyecto turístico
en el que pueden crear o
participar. En estas empresas
tienen las puertas abiertas,
involúcrense y ojalá muchos
de ustedes se dediquen a esta
bonita profesión”. 

DURANGO, DGO.
En estos momentos el campo

duranguense se encuentra en
foco rojo por la falta de lluvia
y muchos productores están a
punto de perder su
patrimonio por culpa de
Segarmex, que no respetó los
acuerdos que se tenían”
aseguró el diputado J. Carmen
Fernández Padilla, a la vez dijo
confiar en las gestiones que
realiza el gobernador Esteban
Villegas Villarreal a favor de
los campesinos del estado.

“En estos momentos la
situación es complicada
porque no existe ni gota de
lluvia, lo que pone en foco rojo
al campo de Durango”
puntualizó ante los medios de
comunicación.

Destacó que a la lista de
irregularidades y omisiones de
Segalmex se suma al
incumplimiento de los
acuerdos que se suscribieron
con los productores el año
pasado, pues consecuencia de
las bajas cosechas, se llegó a
un acuerdo entre autoridades
y productores, en donde se
generaba un compromiso para
condonar distintas
erogaciones a los productores.

Consideró que
indudablemente esto generó
un respiro para los

productores, no obstante,
Segalmex  ha desconocido los
acuerdos, por lo que hoy,
muchos productores están en
problemas económicos para
pagar las deudas que desde
inicio habían sido
condonadas.

“No podemos seguir así,

somos un país con una
vocación productiva
agropecuaria, por tal motivo,
las autoridades deberían de
estar empeñadas en beneficiar
a los productores, y a las
familias con sus acciones”,
consideró el también
productor de frijol.

Por ello, confío en las
gestiones que realiza el
gobernador ante el director
general de Segalmex puedan
rendir frutos para que el
productor no desembolse
dinero en estos momentos
que ya están preparando la
tierra para intentar producir.
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El campo duranguense, en riesgo

CCH firma convenio para que sus jóvenes realicen servicio
social en Turismo Municipal
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DURANGO, DGO.

Luego de un rezago de varios
años en la emisión de certificados
y credencialización para personas
con discapacidad, la presidenta
de DIF Estatal, Marisol Rosso y el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal reactivaron la entrega
de credenciales para que más de
tres mil personas con algún
problema físico  y de movilidad,
reciban atención y tratamientos
de manera oportuna.

El equipo de DIF Estatal, se dio
a la tarea de elaborar un manual
único en el país, bajo la
supervisión del DIF Nacional para
la capacitación de más médicos
duranguenses y reactivar la
credencialización, para que las
personas que lo requieran,
empiecen a disfrutar de esta
tarjeta que les brinda un mejor
estilo de vida.

Tal es el caso de Víctor Olvera
Mares de La Laguna, quien
compartió que después de dos
años, recibirá su credencial, que
le permitirá acceder a algunos
apoyos como en atención médica,
descuento en transporte, entre
algunos otros, “por fin, me da
gusto, ya me había dado por
vencido y ahora no paso ni una
semana y ya la voy a tener”,

señaló.
Igualmente, Salvador Vázquez

Álvarez de Gómez Palacio, dijo
que ahora contarán con
beneficios en compras, accesos en
automóvil para poder acudir con
mayor facilidad a las terapias, y
expuso que con este documento
sienten un Gobierno con más
humanidad, “gracias por este
evento y a nuestro Gobernador
que pone los ojos con las

personas de discapacidad, tercera
edad”; expresó al manifestar la
confianza que tienen en esta
administración que está
cumpliendo a la gente.

Durante esta entrega de
certificados María Teresa
Gutiérrez Mares, compartió su
testimonio sobre un accidente
que tuvo y ahora que solicitó la
credencial, quedó sorprendida al
ver la rapidez en la atención, así

como en los implementos
médicos para su tratamiento.

De esta forma, en la atención a
sus terapias, Mayra Flores, quien
atiende a los pacientes del Centro
de Rehabilitación y Educación
Especial (CREE) de Gómez Palacio,
señaló después de cinco años sin
funcionar el Lokomat, robot
diseñado para ayuda de las
personas con discapacidad en las
piernas, ahora podrán usar esta
tecnología, en la región Laguna
como en la capital, donde se
cuenta con equipamiento como
este y que permitirá que personas
puedan caminar. 

Rosa Amelia Campos de la
localidad de Chapala, fue la
primera en volver a estrenar esta

maquinaria innovadora y se
mostró muy contenta al poder
hacer su terapia en este robot,
que le resulta más fácil y más
efectivo en su progreso, “estoy
muy contenta, me siento
afortunada que me vaya a servir
por primera vez”.

Así es como los duranguenses
que compartieron sus historias,
son parte de tres mil personas
con discapacidad que ahora
podrán disfrutar de más servicios
gracias al impulso del DIF Estatal,
Nacional y del Gobierno del
Estado, como lo expresaron los
beneficiarios de estos programas
que se rigen bajo el eje uno; “Un
Gobierno Solidario, Inclusivo y
con Bienestar”.

Credenciales de discapacidad
llegarán a quienes lo necesiten
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El comercio informal es un
problema que persiste y no se ve
un trabajo firme de la autoridad,
aparecen puestos que trabajan
sin permiso y sin que nadie les
diga nada, "no se ponen las pilas".

Así lo denunció Beatriz Zamora
Nájera presidenta de la Cámara
Nacional de Comercio en Pequeño
(CANACOPE), quien denunció que
han detectado cuando menos
cinco puestos que están operando
en el centro histórico en la calle
Constitución y parece que nadie
los ve.

"La verdad para nosotros sigue
siendo una problemática que las
autoridades pertinentes no estén
trabajando, que no se estén
poniendo las pilas”, subrayó al
señalar que ya se han localizado
diversos puestos sobre el corredor
turístico que no tienen permiso y
al parecer ni siquiera los revisan.

Han cruzado información con
las autoridades y ellos aseguran
que no han dado nuevos
permisos para ambulantes, pero
la evidencia está a la luz de todos.

Recalcó que sí han tenido
comunicación con regidores
autoridades y con el mismo
director de inspectores
municipales, pero no se ha dado

una respuesta contundente y
mucho menos se ha actuado.

Consideró asimismo que es

disparejo el trato que se da a los
informales a quienes no se les
dice nada, mientras que a los

comerciantes establecidos se les
trae marcaje personal.

Finalmente indicó que esperan

reunirse próximamente con las
autoridades para aterrizar el
tema.

Comercio informal en las calles y las
autoridades no se ponen las pilas
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Inicia operativo en los templos para vigilar
el orden en puestos y calidad de alimentos 

DURANGO, DGO.
Para mantener el orden y evitar

riesgos en la población que acude
a los templos durante los días de
Semana Santa, Toño Ochoa
mantiene los operativos de
vigilancia y control con la
participación de diferentes
dependencias municipales. 

El Domingo de Ramos inició la
revisión de puestos y productos a
la venta en las iglesias como se
hace tradicionalmente, informó
Ubaldo Salazar Chávez, director
de Inspectores Municipales. 

Como resultado, las familias
disfrutaron de sus actividades
con tranquilidad, en espacios
como la Catedral, San Agustín,
Los Ángeles o la Plaza de Armas;
sólo se retiró un par de
vendedores ambulantes que
carecían de permiso. 

El operativo concluye el
próximo 9 de abril, cuando
caducan los permisos temporales
que se solicitaron para el
comercio en los templos. Sin
embargo, se mantienen
permanentes las revisiones en
corredor Constitución, Playa
Dalila, Zoológico Sahuatoba y
otros puntos turísticos, concluyó.

La Facultad de Ciencias Forestales y Ambientales
cuenta con diversos servicios de calidad

DURANGO, DGO.
La Facultad de Ciencias Forestales

y Ambientales de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
cuenta con una amplia oferta de
servicios de gran calidad; en este
sentido, se colabora con diversas
instituciones y se busca estrechar
lazos con dependencias que
operan los programas
relacionados con el medio
ambiente, a fin de aportar al
estudio y solución de las distintas
problemáticas existentes.

El director de la FCFA, Raúl Solís
Moreno, destacó que se tuvo la
visita de la secretaria estatal de
Recursos Naturales y Medio
Ambiente, Claudia Hernández
Espino, a quien dieron a conocer
las actividades que realiza la

Facultad en vinculación con otros
sectores, entre ellas el convenio
con la Comisión Nacional Forestal
(CONAFOR), dependencia con la
que se trabaja con cinco
plataformas elaboradas en la
institución y que están a
disposición de otras instancias. 

“La secretaria dio particular
énfasis al Sistema de Predicción de
Incendios, plataforma que permite
visualizar en tiempo real la
información actualizada en ese
rubro y, en ese sentido, esta labor
tiene una gran pertinencia, ya que
se acerca la temporada más
riesgosa”, comentó Solís Moreno. 

Además, se realizó un recorrido
por el laboratorio de
“Dendroecología”, en el cual se
brindó una plática sobre su
quehacer, que está enfocado en el

crecimiento de los bosques, sobre
todo en el ejido “Puentecillas”. 

Por parte de la FCFA se informó
que estas plataformas están
abiertas para cualquier proceso

administrativo y para cualquier
dependencia, según las
necesidades que tengan. 

Por cierto, se plantea un nuevo
acercamiento para trabajar de

manera conjunta en un proyecto
relacionado con el reordenamiento
territorial; la Facultad cuenta con
la tecnología y el equipo humano
de calidad para llevarlo a cabo. 
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Aumenta 25 % la venta para el
pequeño comercio
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de la Cámara
Nacional de Comercio en
Pequeño (Canacope), Beatriz
Zamora Nájera informó que este
fin de semana se tuvo un
repunte en ventas por el orden

de 25 por ciento.
La líder empresarial indicó que

este es un comportamiento
favorable para el pequeño
comercio, es posiblemente un
respiro que ya urgía en la
economía.

Sin embargo, precisó que el
repunte consistente se dio el
viernes y sábado, pero para el

domingo, el comportamiento ya
fue más normal, pero ojalá que
durante la semana se mantenga
con una venta más fluida que lo
habitual.

Apuntó que uno de los factores
importantes es el Festival
Ricardo Castro, ya que si atrajo
turismo y con ello, afluencia en
el centro de la ciudad y

demanda de productos y
servicios. Otro tema es la visita
a la capital de los duranguenses
de los municipios y los
paisanos.

La entrevistada también dijo
que si las cosas continúan así, la
expectativa de ventas para el
cierre de Semana Santa y de
Semana de Pascua será bueno.

Manifestó además que los
pequeños comerciantes están
haciendo un esfuerzo
importante para cambiar
algunas inercias como el hecho
de abrir temprano sus locales e
incluso abrir durante los días
que se consideran como santos,
si acaso -dijo- algunos negocios
podrían cerrar el viernes Santo.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Finanzas

Municipales, Ignacio Orrante,
aseguró que en la recaudación del
impuesto predial se tiene una
respuesta positiva de parte de la
ciudadanía y se prevé que en el
pre-cierre se logrará un 12 por
ciento de incremento de un año a
otro en el mismo período.

Dijo que esto es una señal de
confianza que tiene la ciudadanía
en el gobierno municipal para
seguir haciendo las acciones y
programas.

Además, indica la importancia
que los ciudadanos dan al
compromiso que los ciudadanos
dan a pagar sus impuestos.

Explicó que todas estas
personas van a hacer partícipes
de rifas y promociones que
posteriormente se van a dar a
conocer, actualmente se están
corriendo los trámites legales y
jurídicos para llevar a cabo estos
eventos en favor de los
contribuyentes cumplidos.

Dijo que en fechas próximas se
dará a conocer la cifra exacta del
cierre de pago de los primeros
tres meses.

Explicó que ya no hay
descuentos, pero hay algunos
otros beneficios como los pagos
diferidos y durante el año se
estarán generando incentivos a la
ciudadanía para que acuda a
pagar otro tipo de impuestos y así
logren regularizarse.

Buena respuesta en
pago de predial

Inspección Municipal inicia operativo
de Semana Santa 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El coordinador de Inspección
Municipal, Ubaldo Salazar, indicó
que el pasado domingo inició el
operativo de Semana Santa para
garantizar que todos los
comerciantes tengan el permiso
correspondiente de la autoridad
municipal.

Explicó que en la semana que
concluyó se levantaron 71 actas
de inspección y 61 exhortos.

El día domingo se inició con el
operativo de Semana Santa se
checaron los diferentes permisos
que otorgó la Comisión de

Actividades Económicas en los
diferentes templos y se retiraron
a 2 comerciantes de venta de
ramos y otro de nieve que no
contaban con este documento.

Asimismo, se estuvo verificando
el permiso que se otorgó a los
artesanos y a los comerciantes del
mercado Gómez Palacio.

Además, se hizo un operativo en
los lugares turísticos, en Playa
Dalila se retiraron 2 comerciantes
al exterior y uno más al interior.

Indicó que en estos casos se
exhorta a las personas que se
retiren, ya que en este momento
ya que la Comisión de Actividades
Económicas ya dio todos los
permisos.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO - 

Definitivamente no es un
buen momento para que el
Congreso del Estado aumente
el número de diputados, hay
factores como la situación
financiera de la entidad e
incluso habría que pensar en
el desempeño de la actual
legislatura.

Así lo dejo ver en entrevista
el presidente de la Cámara
Nacional de Desarrolladores
de Vivienda CANADEVI,
Salvador Chávez Molina
quien cuestionado acerca de
su opinión dijo, “no estoy de
acuerdo, no parece un tema
justificado... creo que con los
diputados con los que cuenta
actualmente el Congreso es
suficiente para que puedan
trabajar y generar la materia,
motivo para lo cual fueron
electos, ya sea por
representación proporcional
o por mayoría relativa, al
final creo que son
suficientes”.

Chávez Molina agregó que
parece ser el peor momento
en el que podría pensarse en
un aumento del número de
diputados; 'sería un gasto
innecesario".

Refutó así mismo que como
empresarios, se les ha pedido
que hagan un esfuerzo
dentro de las empresas para
pagar los impuestos que
fueron incrementados a fines
del año pasado y aunque se
les escuchó la realidad es que
no se les tomó en cuenta y
eso habla de la capacidad que
tienen los diputados para
escuchar a la sociedad civil.

El líder empresarial
consideró que probablemente
será necesario hacer una
solicitud para que los
legisladores hagan un
esfuerzo, hagan su trabajo,
porque a todas luces el
número de diputados que se
tiene actualmente que son 25
en total, es un número
suficiente para poder tratar
los temas que tienen que
abordar en el Congreso y
tener legislaciones acordes y
vigentes a las necesidades de

estos tiempos.
"Lo vimos a finales de año

pasado, con el tema de los

impuestos, recibieron, pero
no nos escucharon", recalcó.

Finalmente, el entrevistado

expuso que hay varios temas
en el tintero, “por ejemplo en
temas de vivienda y una

adecuación de asentamientos
humanos y una adecuación a
la Ley de vivienda”.
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No se justifica y ni es momento para
ampliar diputados en el Congreso
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Una gran fiesta se vivió la

mañana de hoy en punto de las
10 de la mañana, durante la
apertura del Parque Acuático La
Esperanza, cientos de familias
gomezpalatinas acudieron a
disfrutar del inicio de sus
vacaciones de Semana Santa,
en este espacio que el
Ayuntamiento dispuso para
deleite de las familias, en
especial de los más pequeños.

La alcaldesa de Gómez
Palacio, Leticia Herrera Ale,
compartió con los asistentes
que, para su administración, es
esencial la unidad y
convivencia familiar, por ello,
tienen lugar acciones como
esta que fomentan el sano
esparcimiento sin que esto les
represente ningún costo. 

El Parque Acuático La
Esperanza permanecerá abierto
desde hoy  hasta el domingo
nueve de abril, ahí los
asistentes podrán divertirse
con una amplia variedad de
atracciones entre las que se
cuentan más de 30 inflables
tales como:  albercas gigantes,
chapoteaderos, juegos
mecánicos, presentaciones
musicales, cancha de voleibol
playero,  stands de comida;
cabe destacar que, con el fin de
que el evento se lleve en un
ambiente sano y familiar,
estará estrictamente prohibida
la entrada con bebidas
embriagantes.

La alcaldesa de Herrera Ale
invitó a la ciudadanía a acudir

con la confianza de que en todo
momento la seguridad de los
visitantes está garantizada,

pues estarán presente en todo
momento un cuerpo de
voluntarios, salvavidas,

elementos de seguridad
públicas y colaboradores del
Ayuntamiento que harán todo

lo necesario, para que la
experiencia de los visitantes
sea, por demás disfrutable.

Inauguran Parque Acuático La Esperanza



9LA LAGUNAMARTES 4 DE ABRIL DEL 2023 11WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de garantizar que

los duranguenses en situación
vulnerable gocen de una vista
sana para mejorar el desempeño
de sus actividades cotidianas, se
puso en marcha el programa “Para
ver con el corazón”, el cual
beneficiará con anteojos a 495
personas de diferentes
comunidades del Estado.

En un evento realizado el pasado
sábado, en el Museo Interactivo El
Acertijo, la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, dio la bienvenida al
gobernador del Estado, Esteban
Villegas Villarreal, y a su señora
esposa Marisol Rosso Rivera,
presidenta Honoraria del DIF, a
quienes agradeció este apoyo,
destacando la importancia del
programa, ya que, dijo; “no
queremos que un problema visual
se convierta en una desventaja
para ningún duranguense y
cuando se trabaja de manera
coordinada,  se logran cosas
extraordinarias a favor de la
población más vulnerable”.

Este programa otorgará lentes de
manera gratuita a quienes lo
necesiten, lo que significa un
cambio sustancial, en la vida de las
personas débiles visuales que, por
la situación económica actual, no

puede adquirir un par de lentes, y
ahora, gracias al apoyo del
Gobierno del Estado, podrán
realizar de manera normal sus

actividades cotidianas al contar ya
con sus anteojos.

En su mensaje, la alcaldesa
Leticia Herrera Ale señaló que, su

administración seguirá trabajando
de la mano del DIF Estatal y con el
Gobierno del estado, para
fortalecer acciones en beneficio de

todos los sectores de la población,
ya que solo así, Gómez Palacio
siempre será, una ciudad que
brille, concluyó.

Inicia en Gómez Palacio el programa
“Ver con el corazón”

Conmemoran el Día Mundial sobre la Concientización del Autismo
GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con un lleno total, el día de ayer,

en punto de las 17:00 horas, se
llevó a cabo en el escenario del
Teatro Alberto M. Alvarado, la
puesta en escena el Musical
“DIFERENTE un nuevo musical”,
con el cual el Ayuntamiento de
Gómez Palacio conmemora el Día
Mundial sobre la concientización
del autismo.

“DIFERENTE un nuevo musical”,
trata sobre la vida de Nico, un
brillante joven de 16 años quien
se encuentra confundido, ya que,
al estar por terminar su
preparatoria, tendrá que tomar
una gran decisión, misma que
con la ayuda de su madre Clara,
su mejor amiga Lucy y su
soñadora consejera Julieta se
atreverá a dar ese gran paso.

Nico y Clara temían que, un
diagnóstico fuera obstáculo para

hacer sus sueños realidad; pero
pronto descubrirán que tener
autismo solo lo hace ser diferente
y que ser diferente suena bien.

En el año 2007,  la Asamblea
General de Naciones Unidas
instauró este día, invitando a
realizar acciones para sensibilizar
y concientizar a más persona
sobre las condiciones del espectro
autista.

Al término de la obra de teatro,
autoridades municipales,
invitados y público en general, se
trasladaron a la emblemática
Torre Eiffel, la cual se iluminó de
azul en conmemoración del Día
Mundial sobre la concientización
Sobre el autismo.

Por su parte, la alcaldesa Leticia
Herrera compartió el siguiente
mensaje a través de sus redes
sociales:

“En el marco del Día Mundial de

la Concienciación sobre el
Autismo, refrendo mi
compromiso de seguir trabajando
para asegurar que nuestra
comunidad sea un lugar inclusivo

y accesible para todas las
personas, independientemente
de su condición o capacidad. 

En este día, los invito a
reflexionar sobre la importancia

de promover la inclusión y el
respeto hacia las personas con
autismo, y a  trabajar juntos para
crear un mundo más inclusivo
para todos”.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 56 años de edad, de
nombre Carlos Murillo Nájera,
perdió la vida al incendiarse su
vivienda, ubicada en el
fraccionamiento Guadalupe, de
esta ciudad capital.

En este evento resultó con
intoxicación moderada un joven
de 14 años de edad, por lo que fue
trasladado a la clínica 1 del IMSS,
donde su estado de salud se
reporta estable.

Los hechos ocurren la noche de
este domingo, a las 22:50 horas,
cuando se recibió un reporte por
parte del C5 indicando que, al
interior de un domicilio se
encontraba el cuerpo ya sin vida
de Carlos, apreciándole a simple
vista quemaduras en distintas
partes del cuerpo, por lo que al
lugar se trasladó el gabinete de
esta Fiscalía bajo el mando del
agente del Ministerio Público,

quien entrevistó a familiares y
testigos, mencionando que
momentos antes comenzó a
incendiarse el cuarto del ahora
occiso, donde también se

encontraba encendida una
parrilla eléctrica, desconociendo
hasta el momento cómo se
originó el percance.

Asimismo, acudieron al lugar

elementos de Protección Civil
quienes resguardaron la zona y
sofocaron el fuego, en tanto que
paramédicos de la Cruz Roja
trasladaron al menor para recibir

atención médica al nosocomio ya
citado.

Se informó que, el hoy finado
era indigente y padecía de
alcoholismo.

Muere indigente en incendio de vivienda

Redacción
DURANGO, DGO.

Una mujer de 26 años de edad,
de nombre Maribel Díaz Valdez,
originaria de Guadalupe Victoria,
Dgo., perdió la vida a
consecuencia de las lesiones que
sufrió en una volcadura.

Los hechos ocurren el 25 de
marzo al filo de las 05:00 horas,
cuando circulaba por la carretera
que conduce a Ramón Corona
municipio de Cuencamé, a bordo
de una camioneta Ford, línea
Lobo, modelo 2004, color gris y a
la altura del kilómetro 11, perdió
el control de la unidad para
posteriormente volcarse.

Luego del accidente fue
trasladada para recibir atención
médica al Hospital General 450,
lugar en el que, pese a los
esfuerzos de la ciencia médica perdió la vida la tarde de este pasado domingo.

Redacción
DURANGO, DGO.

En la semana comprendida
del 27 de marzo al 2 de abril de
2023, la Dirección Municipal
de Seguridad Pública realizó
172 remisiones por faltas
administrativas, con un total
de 179 detenciones.

Durante esta semana que
culmina se detuvo a siete
personas mismas que fueron
puestas a disposición del
agente del Ministerio Público
por los presuntos delitos, dos
por violencia familiar, una por
lesiones, una por robo a
negocio, una por robo a casa
habitación, una por robo de
autopartes y una por robo y

daños.
Respecto a la Policía Vial se

registraron 135 accidentes,
quedando solucionados en el
lugar un total de 114, así
mismo, se realizaron mil 638
infracciones de las cuales 58 de
ellas fueron por utilizar el
teléfono celular al conducir.

Dentro del operativo anti
alcohol se realizaron 62
infracciones por conducir en
estado de ebriedad, por primer
grado 9 y 53 de segundo
grado.

Por parte del Centro de
Prevención y Atención a la
Mujer (CEPAM), se brindaron
146 auxilios en cuanto a
violencia familiar de los cuales
7 de ellos fueron de violencia
contra la mujer.

En una semana
sorprenden 62
conductores ebrios

Mujer pierde la vida en
volcadura 
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Redacción
DURANGO, DGO.

Roberto Burciaga Losa, de 24
años de edad, vecino de la colonia
San Juan de Casta, de León
Guzmán, de Lerdo, Dgo., ingresó
a la clínica 46 del IMSS, con
traumatismo craneoencefálico
moderado.

Lesión que se causó la
madrugada del domingo, cuando
conducía un vehículo de la marca
Ford, línea Explorer, color arena,
circulando por la carretera que
conduce de la colonia de su
residencia a la localidad Seis de
Enero, ambas pertenecientes a
Lerdo, y al llegar a la altura de la
caseta León Guzmán, perdió el
control de la unidad y
posteriormente se cayó del
puente vehicular, por lo que al
percatarse personas que
transitaban por el lugar
realizaron un llamado al 911,
siendo luego trasladado para
recibir atención médica a la
clínica antes citada.

Camioneta cae de puente vehicular 

Redacción
DURANGO, DGO.

Melecio Cervantes Soto, de 55
años de edad, vecino de la
localidad La Guajolota, del
municipio de El Mezquital, Dgo.,
murió al ser impactado por una
camioneta.

Fue el uno de abril al filo de las
21:30 horas, cuando Melecio
caminaba por la carretera del
Mezquital hacia la localidad de
su residencia, momento en el

que fue impactado por un
vehículo del cual se desconocen
sus características, así como la
identidad de su conductor, ya
que lejos de ayudarlo se dio a la
fuga dejando abandonada a su
víctima.

De este evento tomó
conocimiento la Agente del
Ministerio Público adscrita a
aquel municipio, quien ordenó
su levantamiento y traslado al
anfiteatro de esta Fiscalía para
la práctica de la necropsia de
ley.

En diferentes hechos
capturan a narcomenudistas 
Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal
lograron la detención en
diferentes puntos de la entidad
de una mujer y un varón por
delitos contra la salud.

La primera detención que se
realizó fue una mujer en las
calles Ramal y Presa Francisco
Zarco, del ejido Las Palomas, de

Lerdo, Dgo., donde se detuvo a
Alejandra de 33 años de edad,
originaria de Viesca, Coahuila, a
quien se le aseguraron 13
bolsitas de color negro
transparente conteniendo el
polvo característico de la droga
mejor conocida como “cristal”,
además de asegurarle 300 pesos
en efectivo.

Por otra parte, en el poblado El
Barro, de Gómez Palacio, se

arrestó a Víctor José de 31 años
de edad, el cual al momento de
ser revisado se le encontraron
16 dosis de cristal, además de
asegurarle 250 pesos en
efectivo.

Los presuntos
narcomenudistas fueron
puestos a disposición del Centro
de Operación Estratégica para
que se proceda conforme a
derecho.

Fallece varón
atropellado 
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Guadalupe Taddei Zavala
asumió como consejera
presidenta del Instituto Nacional
Electoral (INE), para el periodo
abril 2023 – abril 2032.

Protesto guardar y hacer
guardar la Constitución de los
Estados Unidos Mexicanos, las
leyes que de ella emanen, la Ley
General de Instituciones y
Procedimientos Electorales, y
honrar los principios que rigen la
materia electoral.

Cumplir leal y patrióticamente
con el encargo que la Cámara de
Diputados, el Poder Legislativo,
nos ha encomendado, y si no lo
hiciere así, que el pueblo y la
nación me lo demanden.
Protesto”, dijo.

Iniciada su gestión como
consejera presidenta, Taddei
Zavala tomó protesta a Rita Bell
López Vences, Jorge Montaño
Ventura y Arturo Castillo Loza
como nuevos consejeros
electorales, también por los
próximos nueve años.

Polémica por elección de
Guadalupe Taddei como
consejera presidenta del INE

La llegada de Taddei, con 28

años de experiencia en materia
electoral, está marcada por la
polémica porque el Comité
Técnico de Evaluación (CTE) la
señaló como un perfil poco
idóneo por su cercanía con
integrantes del Movimiento
Regeneración Nacional (Morena),
el partido gobernante.

La nueva presidenta del INE es
tía de Pablo Daniel Taddei, a

quien López Obrador designó
como director de LitioMx, la
nueva empresa del Estado que se
encargará de la explotación y el
aprovechamiento de ese mineral,
nacionalizado el año pasado.

Además es prima de Jorge Luis
Taddei, delegado de los
programas de Bienestar del
Gobierno Federal en el estado de
Sonora, de donde es originaria.

Asimismo, es tía de Ivana
Celeste Taddei, diputada local de
Morena en Sonora, y de Jorge
Carlos Taddei, exdirector
regional en la Comisión Nacional
de Áreas Protegidas.

La funcionaria reemplazará a
Lorenzo Córdova, a quien López
Obrador ha acusado de
pertenecer a la oposición y
querer competir en las

elecciones presidenciales de
2024.

Además, llegará al organismo
en medio de la polémica Reforma
Electoral, ahora impugnada ante
la Suprema Corte de Justicia, con
la que el presidente López
Obrador pretende recortar el
presupuesto, atribuciones y
estructura del INE rumbo a las
elecciones.
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Inicia gestión de Guadalupe Taddei
como consejera presidenta del INE

Presidencia solicita a la SCJN revertir acuerdos que suspenden aplicación del Plan B
Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel
López Obrador, a través de la
Consejería Jurídica del Ejecutivo
Federal (CJEF), solicitó
formalmente a la Suprema Corte
de Justicia de la Nación (SCJN)
que revierta los acuerdos que
suspenden la aplicación del Plan
B en materia electoral.

De acuerdo con la dependencia,
la SCJN no debió admitir la
demanda presentada por el INE
pues la Constitución prohíbe a la
Corte tratar controversias
contra leyes electorales.

“El Ejecutivo Federal, por
conducto de su Consejería
Jurídica solicitó el día de hoy a la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación revertir los acuerdos que,
por una parte, admiten a
trámite la demanda y, por otra,

ordenan suspender los efectos
de las leyes reglamentarias en
materia electoral aprobadas por
el Congreso de la Unión”, detalló
la Consejería.

“La SCJN no debió admitir la
demanda presentada por el
Instituto Nacional Electoral
(INE), debido a que el artículo
105, fracción I, de la
Constitución prohíbe al máximo
tribunal tramitar este tipo de
controversias constitucionales
en contra de leyes electorales,
como son el conjunto de normas
que integran el Plan B (…) El
Poder Judicial también tiene
límites en su actuar, los cuales
están enunciados expresamente
en la Constitución y en las leyes
que emite el Poder Legislativo.
Se espera que el máximo
tribunal constitucional revoque,
tanto la admisión, como la
suspensión de las leyes
electorales aprobadas por el

Congreso de la Unión, y así
preservar los equilibrios entre
los Poderes de la Unión” explicó.

La Consejería señaló que se
debió negar la suspensión pues

su otorgamiento contraviene el
artículo 14, segundo párrafo de
la Ley Reglamentaria de las
fracciones I y II del artículo 105
de la Constitución.

La dependencia calificó la
aceptación como un fallo
inaudito por lo que consideró
que era necesario promover los
recursos de reclamación.
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CIUDAD DE MÉXICO

La Conferencia del Episcopado
Mexicano(CEM), la Conferencia de
Superiores Mayores de Religiosos
de México, la Provincia Mexicana
de la Compañía de Jesús y la
Dimensión Episcopal de Laicos
convocaron al Diálogo Nacional
por la Paz, que se realizará del 21
al 23 de septiembre en la
Universidad Iberoamericana de
Puebla.

El objetivo de este ejercicio será
recoger todos los aportes posibles
para la paz con justicia y hacer
una propuesta viable a las
autoridades de México para hacer
frente a la violencia.

Por medio de un comunicado, la
iglesia mexicana reiteró que el
asesinato de los padres jesuitas
Javier Campos y Joaquín Mora en
la Sierra Tarahumara de
Chihuahua representa un caso
emblemático de la violencia y la
descomposición social que vive
México.

“Ahí encontramos la ceguera de
quien con un arma se siente
todopoderoso, la corrupción
institucional y la impunidad que
dejó escalar los niveles de la
delincuencia y la pérdida de los
sistemas comunitarios capaces de
regular los comportamientos”,

lamentó.
También criticó que el asesinato

de ‘El Chueco’, presunto
responsable de los asesinatos, es
una muestra de cómo “los
territorios son gobernados por
economías criminales que han
crecido ante el descuido del

gobierno en todos sus niveles”.
“Existe una urgente necesidad

de revisar el sistema de justicia y
de seguridad, por petición de
muchas voces cualificadas de la
sociedad civil, ante la indolencia
de las autoridades políticas y la
falta de resultados en las

estrategias gubernamentales”,
manifestó.

“La iglesia también hizo
referencia al incendio en una
estación migratoria en Ciudad
Juárez, que ocurrió “ante la
irresponsable omisión de las
autoridades”.

“Que esta Semana Santa sea un
tiempo de mirar nuestra realidad
desde el misterio de la muerte y
de la resurrección de Jesús, para
transformar tanta muerte en un
llamado comunitario a trabajar
por la paz y la justicia desde los
distintos territorios”, exhortó.

Iglesia de México convoca al Diálogo Nacional
por la Paz para hacer frente a la violencia

Tragedia de migrantes, crimen de lesa humanidad; responsables deben ser castigados: KLR
CIUDAD DE MÉXICO  

Lo ocurrido en la Estación
Migratoria del Instituto Nacional
de Migración en Ciudad Juárez es
una tragedia que debe ser
sancionada, afirmó la senadora
Kenia López Rabadán.

“Los hechos que cobraron la
vida de 39 personas y dejaron
heridas a 28 más es un crimen de
lesa humanidad que exige que los
funcionarios involucrados rindan
cuentas de inmediato y sean
sancionados con todo el peso de
la ley”, subrayó.

Indicó que el Gobierno federal
le apuesta al olvido, ya que
ninguno de los responsables ha
presentado su renuncia, aunado a
que el Senado mexicano no
aceptó llamar a comparecer a los
secretarios de Gobernación, Adán
Augusto López Hernández; de
Relaciones Exteriores, Marcelo

Ebrard Casaubo�n, ni al titular del
Instituto Nacional de Migración
(INM), Francisco Garduño Yánez.

“Es inadmisible que hasta el
momento no haya renuncias ni
comparecencias de los
directamente responsables, por
ello exigimos que se conforme
una comisión especial de
investigación para saber qué
originó la muerte de los
migrantes”, sostuvo.

“No debe haber impunidad ni
en esta ni en ninguna otra
tragedia. Ya basta de encubrir a
las ´corcholatas´ favoritas del
presidente López Obrador”,
señaló la vicecoordinadora del
PAN en el Senado.

Añadió que las personas que
aún se encuentran
hospitalizadas, originarias de
Colombia, Ecuador, El Salvador,
Guatemala, Honduras y
Venezuela, entre otros países, aún
se encuentran graves y algunos

están en riesgo de perder partes
de su cuerpo o su vida.

López Rabadán dijo que la
impunidad ha sido el sello de este
gobierno que encabeza el
presidente López Obrador, ya que
se ha privilegiado proteger a
delincuentes antes que dar la cara

a la ciudadanía ante las tragedias
que han costado la vida a muchas
personas.

“Han dicho que nada ni nadie
por encima de la ley, y exigimos
que lo cumplan y le respondan a
las familias de los migrantes que
fallecieron en Ciudad Juárez. Debe

darse protección inmediata,
justicia, verdad, reparación,
garantías de no repetición y sobre
todo, deben darle seguridad a los
heridos que se encuentran
convalecientes hasta que se
recuperen por completo”,
puntualizó.
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Agencias
El juez del caso contra el

exsecretario de Seguridad Pública
de México, Genaro García Luna,
declarado culpable de
narcotráfico en Nueva York el
pasado febrero, otorgó tres meses
más de plazo a la defensa, que
había pedido un aplazamiento
para estudiar si pide una
repetición del juicio tras recabar
nueva pruebas.

En un breve escrito, el
magistrado Brian Cogan aplazó la
fecha tope de la defensa para que
entregue una eventual moción al
próximo 7 de julio.

De esta manera, la Fiscalía
tendrá hasta el 4 de agosto para
responder a la defensa y la
sentencia, cuya lectura estaba
prevista para el 27 de junio,
tendrá lugar ahora el 27 de
septiembre.

“Desde el veredicto, varias
personas, entre ellas antiguos
agentes de las fuerzas del orden,
se han puesto en contacto con
nosotros para facilitarnos nuevas
pruebas favorables a la defensa
que podrían dar lugar a la
presentación de una moción en
virtud de la norma 33 (para pedir
la celebración de un nuevo
juicio)”, aseguró el abogado de
García Luna, César de Castro, en
un escrito dirigido al juez.

El abogado de García Luna,

César de Castro había asegurado
que necesitaba tiempo extra para
“continuar desarrollando las
pruebas en apoyo de una
potencial moción de acuerdo con
la mencionada norma 33, que
estipula que el acusado puede
solicitar un nuevo juicio si se
descubren nuevas pruebas que
así lo ameriten.

El pasado 21 de febrero, un
jurado declaró culpable a García
Luna de cuatro cargos de
narcotráfico más un quinto de

mentir a las autoridades.
El jurado lo declaró culpable de

participar en la dirección de una
empresa criminal cuya actividad
continúa hasta la actualidad;
conspiración para la distribución
de 5 kilogramos o más de cocaína;
conspiración para la distribución
y posesión de 5 kilogramos o más
de cocaína con la intención de
distribuirla en Estados Unidos y
conspiración para la importación
de la misma cantidad o más.

El quinto delito era el de prestar

falso testimonio a las autoridades
estadounidenses cuando solicitó
la nacionalidad.

Por cualquiera de los cuatro
primeros cargos, podría ser
sentenciado a cadena perpetua.

García Luna trabajó en el cuerpo
de inteligencia durante una
década, encabezó la Agencia
Federal de Investigación (AFI),
cuyo objetivo principal era luchar
contra organizaciones criminales,
durante el gobierno de Vicente
Fox (2000-2006), y fue secretario

de Seguridad Pública durante el
sexenio de Felipe Calderón (2006-
2012).

Desde 2012 vivía en Florida,
desde donde, según mostró la
Fiscalía durante el juicio, viajaba
habitualmente a México.

El exfuncionario, detenido en
diciembre de 2019 en Dallas
(Texas, EE.UU.), ha estado en
prisión hasta el arranque del
juicio el pasado 17 de enero,
cuando comenzó la selección del
jurado.

Juez Cogan autoriza aplazar sentencia a
García Luna; defensa buscará nuevo juicio
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Agencias
El gobernador de Florida, el

republicano Ron DeSantis, firmó
la ley que permite portar un arma
de fuego sin necesidad de
permiso estatal, una normativa
fuertemente criticada por los
demócratas.

La ley HB 543, aprobada por el
Senado el 30 de marzo pasado,
entrará en vigor a partir del
próximo 1 de julio y convertirá a
Florida en el vigésimo sexto
estado de EE.UU. en promulgar
una legislación de este tipo.

Con 27 votos a favor y 13 en
contra, el Senado de Florida, de
mayoría republicana al igual que
la Cámara Baja estatal, aprobó
este proyecto de ley al que sus
defensores han dado en llamar
“de seguridad pública”.

A partir de la fecha de entrada
en vigor de la ley, las personas
que lleven armas ocultas en
público no necesitarán una
capacitación especial ni la
verificación de antecedentes para
hacerlo.

“No necesitas una hoja de
permiso del gobierno para poder
ejercer tus derechos de la
Segunda Enmienda“, dijo la
semana pasada en un evento
DeSantis, quien se espera que
haga oficial sus aspiraciones
presidenciales en los próximos

meses.
“El portar armas es un asunto

constitucional que está en los
libros”, señaló DeSantis en un
comunicado tras promulgar la ley.

En abril del año pasado,
DeSantis dio un paso más en su
agenda conservadora al prometer
que firmaría una ley que permita
a los residentes del estado portar
un arma de fuego sin permiso,

algo que denominó “porte
constitucional”.

El término de “porte
constitucional” hace referencia al
derecho a llevar un arma de
fuego, ya sea de manera discreta
o abiertamente, gracias a la
Segunda Enmienda de la
Constitución, que otorga al
pueblo estadounidense el derecho
a poseer y portar armas.

Actualmente, los floridanos no
necesitan permisos para comprar
un arma, pero sí para portarlas en
público, por lo que esta ley
eliminaría tal requisito.

En Florida, según datos
divulgados por la televisión NBC6,
casi 3 millones de personas
tienen un permiso de armas
ocultas.

Para los republicanos, los

ciudadanos respetuosos de la ley
tienen derecho a portar armas y
protegerse.

Pero los demócratas
argumentaron que Florida, un
estado que ha asistido a horribles
tiroteos masivos, como el
perpetrado en 2018 en la escuela
secundaria de Parkland o la
masacre del club nocturno Pulse
en 2016, se volverá aún más
peligroso.

“Los republicanos de Florida han
entregado exactamente lo que
Ron DeSantis pidió en su
desvergonzado esfuerzo por
impulsar su perfil nacional y
ganarse a la base de MAGA (siglas
de ‘Hacer América Grande Otra
Vez’, el eslogan popularizado por
el expresidente Donald Trump en
su campaña presidencial de
2016)”, dijo tras ser aprobado el
proyecto la presidenta del Partido
Demócrata de Florida, Nikki Fried.

Se trata, dijo Fried, de “un
proyecto de ley de portación sin
permiso que podría facilitar que
los delincuentes porten armas”.

“Este es solo el último ejemplo
de DeSantis utilizando esta sesión
legislativa para impulsar una
agenda extrema que antepone
sus propias ambiciones e
intereses especiales, como el
lobby de las armas, a los
floridanos”, enfatizó la
demócrata.

Gobernador de Florida firma ley que
permite portar armas sin permiso



AMLO y la “sala de
espera”

-Título 42 y sumisión de la 4T
forman parte de la tragedia en
ciudad Juárez

-Gobierno yanqui exige, pero
no aporta nada para la “sala de
espera” en México

-Dos “corcholatas” afectadas
con la muerte de los migrantes
sudamericanos

Dígase lo que se diga, la
realidad es que en la tragedia
ocurrida la semana pasada en un
centro migratorio de ciudad
Juárez, Chihuahua, que dejó
como saldo 39 migrantes
fallecidos y 29 heridos, mucha
responsabilidad tienen los
gobiernos de México y de los
Estados Unidos.

El gobierno de la Cuarta
Transformación por aceptar esa
política ventajosa extranjera que
prácticamente obliga a que la
frontera norte mexicana sea la
“sala de espera” para los
solicitantes de asilo en la Unión
Americana tal y como lo señala
el Título 42 expedido durante la
administración de DONALD
TRUMP.

El tío Sam por amagar con
aranceles nada favorables para la
economía azteca y sin invertir ni
un solo dólar para la “sala de
espera” de migrantes en México
y, además, forzar a la 4T a
desplegar miles de elementos de
la Guardia Nacional en la
frontera sur mexicana para
formar un muro de contención
para ciudadanos del centro y
Sudamérica.

Lo ocurrido en ciudad Juárez es
consecuencia de la política
migratoria del país de las barras
y las estrellas y, por supuesto, el
consentimiento al pie de la letra
del Ejecutivo federal en la
República Mexicana, lo que ha
generado seria problemática en
los estados y municipios
fronterizos con la potencia
mundial del norte.

Los videos difundidos y que
muestran la terrible realidad de
lo ocurrido en ese llamado
pomposamente “centro
migratorio” juarense convertido
en un recinto carcelario,
evidencia la diferencia entre un
albergue y una cárcel.

El presidente ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR debería exigir a
su homólogo JOE BIDEN que
ambos gobiernos compartan los
gastos necesarios para la

instalación de albergues que
permitan a los solicitantes de
asilo llevar en mejores
condiciones la espera del
ansiado asilo.

Obviamente, los responsables
directos de la custodia de los 39
migrantes fallecidos al no
permitir el desalojo durante el
incendio de colchonetas, habrán
de responder por la negligencia
que provocó la masacre.

Para mala fortuna del gobierno
de la Cuarta Transformación ni la
política migratoria mexicana
bajo la presión estadounidense
ni el programa abrazos, no
balazos, han arrojado resultados
positivos y, por el contrario,
dejan muy mal a la 4T ante la
opinión internacional.

Pero la tragedia ocurrida en
ciudad Juárez, Chihuahua, no tan
solo pone en entredicho la
actuación de los gobiernos de
México y los Estados Unidos; el
siniestro también ha cimbrado el
proceso de selección interna de
los candidatos morenistas en la

elección presidencial de 2024.
Al margen de argumentos y de

responsabilidades directas, se
antoja hartamente difícil que el
secretario de Gobernación ADÁN
AUGUSTO LÓPEZ y el canciller
MARCELO EBRARD logren
recuperar la imagen perdida
como consecuencia de los
trágicos hechos en aquella
ciudad norteña.

Ambos, ADÁN y MARCELO,
quieran o no, están asociados a
la tragedia migratoria como
consecuencia de sus respectivas
responsabilidades oficiales en la
Secretaría de Gobernación y en la
Secretaría de Relaciones
Exteriores.

De acuerdo al organigrama del
gobierno federal el Instituto
Nacional de Migración (INM)
depende directamente de la
SEGOB, pero, al mismo tiempo, el
tema migratorio es parte de la
responsabilidad de la SRE.

En contraparte y como
consecuencia de lo antes
descrito, CLAUDIA SHEINBAUM,

jefa del gobierno capitalino y
aspirante morenista al relevo del
presidente LÓPEZ OBRADOR,
tiene ante sí un horizonte
político bastante halagüeño.

El huésped de Palacio Nacional,
quien no oculta su preferencia
por la Jefa de Gobierno de la
CDMX, observa con atención a
sus “corcholatas” y el escenario
que, sin duda, afectará a dos de
ellas.

La desgracia que enfrentan las
decenas de familias centro y
sudamericanas por los trágicos
acontecimientos podría ser la
punta de lanza para que el
gobierno yanqui flexibilice su
política migratoria derivada del
Título 42 y, de igual forma, el
gobierno mexicano exija mejores
condiciones para continuar
siendo la “sala de espera” de la
oficina de Migración de los
Estados Unidos.

DESDE EL BALCÓN:
I.-Aunque la hebra siempre se

revienta por lo más delgado, no

tan solo los custodios del centro
carcelario habilitado como
migratorio deberían ser
juzgados y sentenciados.

También el director del INM en
ciudad Juárez es responsable de
la tragedia al ordenar a sus
subalternos que no abrieran la
puerta del reclusorio, con los
resultados ya conocidos.

II.-Un triunfo más se anota la
Asociación Nacional de Locutores
de México (ANLM) que preside la
Doctora Honoris Causa ROSALÍA
BUAÚN SÁNCHEZ, organización
gremial que otorgará su máxima
presea Micrófono de Oro al
presidente ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR.

El jefe del Ejecutivo federal
aceptó la invitación formal y
personal que le hiciera la
dirigente nacional de la ANLM
durante la conferencia del
pasado fin de semana.

¡Enhorabuena”
Y hasta la próxima.
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“El que primero dispara,
primero mata. Pues bien, la
política de México, política de
pistola, sólo conjuga un verbo:
madrugar.”

"Algunos escogían ya la frase
que pronunciaría su boca al
herirlos las balas: ¡Viva
México!"

“Cayó, porque así lo quiso,
con la dignidad con que otros
se levantan.”

MARTÍN LUIS GUZMÁN
Elucubraciones y sospechas

en torno a la muerte de un
hombre de cultura, pero que
siempre se mantuvo en las
breñas del poder. Se informa
que Raúl Padilla López,
exrector de la Universidad de
Guadalajara y presidente de la
FIL (Feria Internacional del
Libro de Guadalajara), falleció
este domingo en su hogar.

Más especulaciones —que
espero pronto se aclaren—
han seguido a este anuncio, y
es que fue un fin de semana
raro en Jalisco: a Marcelo
Ebrard se le vio muy contento
con Enrique Alfaro (lo mismo
también a Claudia Sheinbaum
hace una semana). Mas, al
gobernador jalisciense le
internaron en un hospital a las
pocas horas de la reunión. Para
el sábado ya estaba fuera del
nosocomio. Nadie supo qué
pasó. Nada se informó de
forma concluyente.

Lo que sí se dijo por parte de
la Fiscalía de Jalisco, casi a 24
horas después de lo ocurrido,
es que Raúl Padilla se quitó la
vida; ello lo compartió de
inmediato el gobernador del
tapatío estado en sus redes
sociales.

Pocas veces la Fiscalía ha
podido determinar de forma
tan pronta y expedita que se
trata de un suicidio. ¡Qué
prontitud para realizar la
averiguación previa!, ni
siquiera mediaron las palabras
“supuesto” o “posible”. ¿Será
que la determinación y lo
tajante de la conclusión parte
de que el padre del hoy occiso,
Padilla Gutiérrez, murió a los
49 años en las mismas
circunstancias?

El hecho es que si Padilla
López se quitó la vida, por
respeto a su familia no tenía
que ser divulgado; no así. Si no
se la quitó, peor aún…

Sí, y es que no pocos suponen

en público —pero sobre todo
en privado— que lo
“suicidaron”. Se habla de que
estaba enfrentando un pulso
político contra el gobernador
Alfaro.

Otros más apelan a la
decencia para permitir a la
familia vivir su duelo y, ante la
información de que se trató de
un suicidio, recuerdan que
Padilla pasó por una
enfermedad terrible y tal vez
quitarse la vida fue una forma
de deshacerse de tanto dolor.

No falta el memorioso que
señala que el rector Carlos
Jorge Briseño (puesto por
Padilla, pero quien terminó de
pleito con él) también se
suicidó en 2009, cuando
Padilla lo depuso de la rectoría
de la UdeG.

Hay quien señala que, más
allá de la muerte, Padilla tuvo
fama de cacique; de político
controversial, contando con
muchos amigos y también con
muchos enemigos.

¡Cómo son las cosas! Mario
Alberto Mejía, escritor y
periodista poblano, hace
algunos años en su novela “Se
dicen cosas terribles de ti”,
predijo el suicidio de Padilla.
La literatura que tanto
estimaba cantó su muerte…
¿O sería que eso le sembró la
idea al hoy difunto?

Raúl Padilla López fue rector
de la UdeG del 1º de abril de
1989 al 31 de marzo de 1995,
aunque en más de un sentido
continuaba siendo cabeza del
grupo político que mandaba
en la UdeG. Aspiró a la
candidatura por el gobierno de
su estado (Jalisco) y formó
parte del grupo político ‘Grupo
San Ángel’. En 1997 fue
“electo” diputado
plurinominal local por el PRD.
El 26 de abril de 2006 ingresó
como miembro de la Academia
Mexicana de Ciencias Políticas.
Además fue creador y
presidente de la FIL; del
Festival Internacional de Cine
de Guadalajara, de la Feria del
Libro en Español de Los
Ángeles, California (LéaLA) y
de la muestra de Cine
Mexicano Guadalajara en esa
ciudad norteamericana.

Sus relaciones políticas lo
acercaron y alejaron de
presidentes y también de
gobernadores; más de uno

suponía —no estaría en
algunos aspectos
equivocado— que trató de
gobernar Jalisco desde la UdeG
y después desde la FIL. En su
momento apoyó a López
Obrador como pocos, si bien
en el 2018 optó por Ricardo
Anaya. Quizá por ello, a fechas
últimas, Andrés Manuel se
refirió de Padilla en las
mañaneras como “cacique” y
“aliado del
conservadurismo”… Consuelo
Saizar, intelectual y
exfuncionaria pública, recordó
en sus redes sociales que
Padilla López fue “un hombre
controversial, importante en la
vida universitaria jalisciense y
en la vida cultural del país; nos
dejó la FIL como su legado.”

Y es tal vez por esos fuertes
contrastes que algunos
consideran que no se mató,
sino que lo mataron; llegando
a señalar como posible
responsable al hoy gobernador
de Jalisco, Enrique Alfaro.

¿Razones? Una de ellas:
Padilla arrebató el poder de la
UdeG al padre de Alfaro, y
algunos ven entonces un
ajuste de cuentas. Otros
consideran algo más que una
coincidencia que los enemigos
de Alfaro se “mueren”.

Lo que es un hecho es que el
deceso de Padilla dejará de
estorbar a muchos y abrirá
una nueva pugna por la UdeG
y la misma FIL, donde
políticos, intelectuales y algún
vivillo tratará de ocupar su
lugar. Ojalá que, en esa lucha,
no terminen destrozando a la
FIL.

El ambiente político en
México sigue empeorando.
Tanto así que a mí parecer en
más de un sentido estamos de
regreso a las épocas de los
caudillos.

Y una parte de ello es que
quienes suponen que la
muerte de Raúl Padilla no fue
un suicidio, lo comparten así
tal cual en sus redes sociales y
nadie se escandaliza de ello.
Una forma de aceptación
social de que todo podría ser.

El extraño caso de Raúl
Padilla, muestra que en el
México ahogado en las grillas,
el miedo y la violencia, todo y
más es posible. ¿No les parece
eso terrible?

El extraño caso de Raúl Padilla. Todo es posible
Verónica Malo Guzmán

El fin de semana estuvo muy
intenso. Para quienes gustan y
se interesan de la política, es
interesante lo que ocurrió.
Porque pudiéramos pensar que
la visita de AMLO fue una visita
más y ya. Sin embargo, el
presidente López Obrador dejó
varios mensajes políticos.

Terminó marzo y comenzó el
periodo vacacional en el sector
educativo. Dos semanas de
impasse en las escuelas. El
timing para esto ha sido
perfecto.

Ahí va, la UAS se va de
vacaciones, y el presidente llega
para decirle al pueblo
sinaloense, que el gobernador
Rocha Moya tiene su confianza
para resolver los conflictos de
rectoría y que, no se permitirá la
corrupción. Híjole…

En su mensaje, Andrés Manuel
López Obrador, reconoce en el
Dr. Rubén Rocha Moya el jefe
político del Estado. Respeto,
cariño y confianza; deferencias
del presidente para con el
mandatario sinaloense.

El 2024 es año electoral. Pero el
segundo semestre de este año,
el termómetro de la política
subirá cada vez más. Era fácil
pensar –para muchos- que al
presidente le interesaba cuidar y
tratar bien al PAS y a Héctor
Melesio Cuén, virtuales aliados
de la 4T.

Caso contrario, dejó un
mensaje de total libertad y
manejo para el gobernador,
quien tiene clara la ruta política
de su gobierno en relación con
quienes toman las decisiones en
la Universidad Autónoma de
Sinaloa. La democracia y el
combate a la corrupción, son
temas de fondo en la agenda del
presidente.

El andamiaje se ha puesto en
marcha. El Congreso del Estado
hace lo propio; con excepción de
los diputados que obedecen a
Cuén, los legisladores de todas
las fracciones políticas están de
acuerdo en que la UAS necesita
una intervención. La Auditoría
Superior del Estado (ASE)
también ha puesto manos a la

obra y ha involucrado ya a la
Fiscalía General del Estado.

¿Dónde están los 2 mil 500
millones de pesos de recurso
estatal en la UAS? La auditoría
pudiera explicarle eso a las y los
sinaloenses. En mi entrega del
sábado explicaba con detalles,
porqué la ASE puede y debe
auditar a la UAS. No entiendo la
negativa del rector para atender
al ente fiscalizador.

Lo he dicho y lo repito. Quien
más está perdiendo es el rector
Madueña Molina. Por seguirle el
juego a “el maestro”, ahora es
un personaje que no es
considerado fiable. Recordemos
aquel hilo de tuits del
gobernador Rocha Moya en el
que fue categórico en señalar al
rector de haber roto
unilateralmente un acuerdo ya
pactado. Además, el mismo
rector con sus declaraciones en
medios de comunicación
pretende victimizarse. Un papel
que no le queda. No puede ser
víctima si reniega de la
transparencia y la auditoría. No
puede ser víctima si se niega a
la democracia. No puede ser
víctima, si sigue subyugado a
Cuén.

Con lo acontecido este fin de
semana, en mi opinión, se viene
un proceso inminente. En el
Tercer Piso tienen claro que la
democracia en la UAS no es
negociable. Tampoco lo debe ser
la transparencia del recurso que
proviene de todos los
sinaloenses. El pueblo merece
una Universidad con verdadera
autonomía, y no rendida a los
intereses de una sola persona y
su partido político.

La semanera de hoy
No sé exactamente qué vaya

decir el gobernador Rubén
Rocha en su semanera de este
lunes. Pero le sugiero que no se
la pierda. No suele sacarle la
vuelta a nada, y a veces nos
regala información extra. Sobre
todo, comparte su visión
personal en torno a las
situaciones políticas. También
nos da pulso sobre el sello que le
imprime a su gobierno.

El saldo de la visita de AMLO a Sinaloa
Vanessa Félix
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Inmortalizada como la Ofelia en
la famosa pintura de John Everett
Millais o como modelo de varios
artistas ingleses de mediados del
siglo XIX, Elizabeth Siddal fue una
de las musas más reconocidas de
su tiempo, retratada como
depresiva y adicta al láudano con
su larga caballera rojiza, pero
ahora una exposición en la Tate
Britain la redescubre desde su
lugar como verdadera artista.

¿Una musa es una modelo de
inspiración o es una artista que
interpreta e inspira? Las musas
guardan un papel secundario en
la historia del arte, aunque a
veces son verdaderas
inspiraciones artísticas, e
incluso también artistas. Tal es
el caso de Elizabeth Siddal, la
mujer que fue modelo para
numerosos artistas de mitad del
siglo XIX, como los
prerrafaelitas, pero también ella
fue autora de una obra pictórica,
invisibilizada por el canon
masculino de su tiempo.

“Siddal fue considerada
durante mucho tiempo como
‘simplemente un modelo’ o
como un ‘artista derivado’, que
simplemente seguía a los
prerrafaelitas masculinos”, dijo
a The Guardian Carol Jacobi,
curadora de la exposición The
Rossettis, que inaugurará este 6
de abril en la Tate Britain para
reponer la creatividad y
originalidad de esta mujer, que
fue modelo, musa y pintora.

El interés en torno a la figura de
Siddal no es nuevo: ya en la
década del 60 fue retratada en la
película de Ken Russell, Dante’s
Inferno que lleva el nombre de su
esposo, Dante Gabriel Rossetti.
Allí, Siddal es representada como
una mujer depresiva, algo que es
cierto porque tuvo episodios de
angustia después de dar a luz a
una hija que nació muerta en
1861, sin embargo, poco se
cuenta de ella como artista
talentosa y como influencia en la
carrera de Rossetti.

Siddal no tenía formación como

artista, cuando era adolescente
trabajaba en tiendas de ropa en el
centro de Londres, donde
aprendió a diseñar vestidos. Fue

presentada a los prerrafaelitas
justo cuando el grupo se formó
en 1849. En 1852 posó para Ofelia
de Millais y otros prerrafaelitas

como William Holman Hunt.
Durante la década de 1850,

cuando comenzó una relación con
Rossetti, los prerrafaelitas

descartaron su trabajo como una
“pálida imitación” del artista.
Incluso hubo afirmaciones de que
Rossetti ayudó a pintar sus
acuarelas. Considerada como un
apéndice de su marido,
permaneció desconocida durante
su vida fuera del pequeño y
perverso círculo prerrafaelita.

Por lo menos hasta ahora. The
Rossettis presenta 17 de sus
dibujos y acuarelas, junto con la
próxima biografía de Jan Marsh,
Elizabeth Siddal: Her Story,
además de una nueva
investigación de Glenda Youde,
historiadora de la Universidad de
Sheffield, la destacan como una
artista hábil.

Las investigadoras prueban que
tuvo una influencia real en
Rossetti al comparar y contrastar
el trabajo de los dos artistas en la
exposición. “Después de todo,
estaban juntos en el mismo
estudio”, sostuvo Youde. “Puedes
ver su efecto en el estilo de las
pinturas que el mismo Rossetti
hizo durante su vida, o
especialmente después”.

Elizabeth Siddal, de musa inmortalizada
a artista con obra propia



Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos Teatro Soho CaixaBank
MÁLAGA, ESPAÑA.

La Semana Santa llega al
escenario del Teatro Soho
CaixaBank con el Concierto de
Semana Santa,bajo la batuta de
Arturo Díez Boscovich, director
musical de la Sinfónica Pop del
Soho, junto a los cuarenta y cinco
músicos que forman la orquesta.

El público ovacionó  por varios
minutos el extraordinario
concierto que interpretaron
grandes marchas tradicionales y
composiciones de la Semana
Santa.

No sólo se  disfrutó de un
concierto tradicional, el público
vio  imágenes genuinas de la
Semana Santa malagueña,
además de poemas, saetas y
locuciones con la voz de  Antonio
Banderas, que también es
responsable de la dirección
artística.

El teatro se vistió de Semana
Santa, con flores y  balconeras. Y
empezando  escuchamos  las
tradicionales campanadas para

dar inicio a las marchas.  Además
se disfrutó  la proyección de una
saeta que la malagueña Diana
Navarro dedica a la Vírgen de
Lágrimas y Favores de las

Cofradías Fusionadas.
Quince marchas entre las que se

encuentran: Estrella sublime;
autor: Manuel López Farfán, La
Madrugá Autor: Abel Moreno,

Nuestro padre Jesús, Virgen del
Valle Autor: Vicente Gómez
Zarzuela,. Marcha para la
Esperanza Malagueña Autor:
Arturo Díez Boscovich, Nuestro

padre Jesús de las Penas Autor:
Antonio Pantión Pérez,
Misericordia Autor: Perfecto
Artola, Virgen de la Soledad del
Sepulcro Autor: Perfecto Artola,
Jesús Cautivo Autor: Miguel Pérez
y Malacitana Autor: Antonio
Rozas, entre otras.

Fue un concierto donde  se
apreció cada marcha de manera
distinta. Una manera muy buena
de apreciar cada parte de la
marcha acompañada de
instrumentos diferentes como los
de cuerda.Fueron marchas que se
escucha en las tradicionales
procesiones que salen a las calles
del Centro de Málaga.

Fue una noche donde la empatía
estuvo presente y vimos a
Antonio Banderas subir al
escenario y dirigir una marcha.
Disfrutamos de la complicidad
que hay con su director musical.
Ambos disfrutan y hablan bien el
uno del otro.

Por cierto que Arturo Díez
Boscovich, recibió el premio Talía
por el musical de Company. El
concierto fue grabado para la
publicación de un  disco que se
quiere llevar a cabo de la
Sinfónica Pop del Soho.
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La Sinfónica Pop del Soho lleva la Semana
Santa maravillosamente al escenario 



Infobae

Han pasado más de dos décadas
desde que Ridley Scott escogió a
Joaquin Phoenix para ser el
antagonista de su
superproducción Gladiador, film
multipremiado que puso en el ojo
de todo el mundo a un joven
Phoenix. Ahora, con algunos años
encima, director y actor vuelven
a hacer mancuerna en una
película biográfica en la que
Joaquin interpretará al militar y
estadísta frances Napoleón
Bonaparte. El proyecto que
originalmente se lanzaría a través
de Apple TV+, se lanzará primero
en la gran pantalla, esto tras un
acuerdo entre la productora y
Sony Pictures.

Napoleón Bonaparte fue un líder
militar y el emperador de Francia,
que tomó el poder sobre el país
en 1804 después de haber
apoyado previamente la abolición
de la monarquía durante la
Revolución Francesa. Phoenix
interpreta a la figura icónica pero

polarizadora en la película de
Scott, que se describe como “una
mirada original y personal a los

orígenes de Napoleón” y su
ascenso al poder, centrándose
específicamente en su complicada

relación con su esposa Josephine,
interpretada por Vanessa Kirby.
Tahar Rahim también interpreta

al líder de la Revolución Francesa,
Paul Barras.

Napoleón Bonaparte fue un líder
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“Napoleón”, el nuevo film de Ridley Scott con
Joaquin Phoenix, ya tiene fecha de estreno



militar y el emperador de Francia,
que tomó el poder sobre el país
en 1804 después de haber
apoyado previamente la abolición
de la monarquía durante la
Revolución Francesa. Phoenix
interpreta a la figura icónica pero
polarizadora en la película de
Scott, que se describe como “una
mirada original y personal a los
orígenes de Napoleón” y su
ascenso al poder. La trama se
enfocará en la complicada
relación de este con su esposa
Josephine, interpretada por
Vanessa Kirby. Por su parte Tahar
Rahim interpretará al líder de la
Revolución Francesa, Paul Barras.

Scott dirige la película a partir
de un guion de David Scarpa,
quien también escribió el
largometraje de Scott de 2017
Todo el dinero del mundo. El
proyecto marcará la primera
colaboración entre Scott y
Phoenix desde Gladiador,
ganadora de la mejor película en
el 2000, protagonizada por
Phoenix como el emperador
romano Cómodo; Scott estaba tan
ansioso por volver a trabajar con
Phoenix que afirmó que reescribió
toda la película para el
protagonista de Joker.

Esta noticia se da a conocer
unos días después de que Apple
TV+ reveló que Killers of the
Flower Moon, nuevo trabajo de
Martin Scorsese, se lanzará en
gran formato antes de llegar al
servicio de streaming. Esta parece
ser una nueva estrategia de la
compañía ya que hace un mes
anunció que otras producciones

como Argylle (Matthew Vaughn)
o Formula One (Joseph Kosinski),
también seguirán esta estrategia.
Hasta ahora Apple no tiene una
compañía productiora fija para
sus estrenos en cine y se unirá a
distintas compañías dependiendo
del título. Especialistas han
reconocido que esta estrategia
ayuda a conseguir mayores
visualizaciones una vez que
llegan a los diversos catálogos de
plataformas de streaming.

Napoleón se estrenará dos años
después del anterior trabajo de
Ridley Scott El último duelo y

House of Gucci. Este año se dio a
conocer que el realizador volverá
a retomar la historia de Gladiador
en una secuela que trascurrirá
dos décadas después de la
original. El esperado film estará
protagonizado por Paul Mescal
(Aftersun) como el sobrino de
Commodus (Phoenix). Se planea
que esa película llegue a los cines
en noviembre del próximo año.

Puedes ver el trabajo de Ridley
Scott y Joaquin Phoenix en
Gladiador, film que está
disponible a través de Prime
Video y Star+.
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Forbes 
Durante el mes de abril tendrán

lugar diversos eventos
astronómicos que nos
sorprenderán, en especial
durante la noche. Te presentamos
una lista para que no te pierdas
de ninguno.

“Luna rosa” – 6 de abril
El nombre correcto de este

evento astronómico es luna llena;
sin embargo, por el color que
adquiere se le ha nombrado como
“luna rosa”, debido a que es el
momento en que el satélite se
encuentra más cerca de la Tierra,
por lo que su tamaño y brillo se
perciben de manera distinta, con
un tono rosado.

Elongación de Mercurio – 11 de
abril

La elongación es la distancia
angular entre dos astros, en este
caso Mercurio se encontrará en su
punto más lejano respecto al Sol
por lo que el primer planeta de
nuestro sistema solar se percibirá
más brillante.

Eclipse solar híbrido – 20 de
abril

De acuerdo con la
Administración Nacional de
Aeronáutica y el Espacio (NASA),
existen tres tipos de eclipses:

• Total: La Luna cubre por
completo el disco del Sol dando
paso a una corona

• Parcial: La Luna cruza

frente al Sol, pero no lo hace por
su centro, permitiendo ver una
posición con forma de media
Luna

• Anular: La Luna cruza
justo por enfrente del Sol, pero el
disco lunar no bloquea al Sol por
completo. El borde del Sol
sobresale en todos los lados de la
Luna creando un brillante “anillo
de fuego”.

Durante este evento

astronómico, muy poco común,
tendremos un eclipse total que
pasará a ser anular, que es
cuando la Luna cruza por
enfrente del Sol, pero el disco
lunar no bloquea por completo a
la estrella, por lo que se creará un
aro brillante.

“Esto ocurre cuando la curva de
la Tierra hace que la trayectoria
del eclipse se desplace entre las
sombras total y anular del

eclipse”.
Luvia de estrellas líridas – 22 y

23 de abril
Este evento astronómico tiene

lugar cada año durante el mes de
abril. Se trata de meteoritos que
se dirigen a la Tierra provenientes
de la constelación de ‘Lyra’.
Cuando entran en contacto con la
atmósfera terrestre su
temperatura aumenta dotándolas
de ese particular brillo. Es por ello

por lo que las vemos surcar el
cielo durante unos segundos
antes de desintegrarse.

Recuerda que si deseas observar
estos eventos astronómicos,
debes alejarte lo más posible de
la ciudad, ya que la
contaminación lumínica es uno
de los factores que juegan en
contra y probablemente no te
permitan disfrutar de estos
fenómenos en la bóveda celeste.

Eventos astronómicos que nos esperan en abril
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Los mejores
nadadores de
Durango dieron su
máximo por lograr
las mejores marcas 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La alberca 450 de la ciudad
de Durango fue sede de la
Copa Anguilas de Natación,
una competencia que reunió a
los mejores nadadores de
diferentes equipos del estado
de Durango. Durante todo el
domingo, los atletas
demostraron su destreza en el
agua y compitieron
ferozmente para conseguir la
victoria.

EL PODIO
Al final del día, el equipo

Anguilas de Durango se
coronó campeón con un total
de 994.50 puntos. El equipo
Megaswim MX se quedó con el

segundo lugar con 868 puntos,
seguido por el equipo Delfines
Acuática Mar con 449 puntos.

Los Orcas del Club Campestre
y Aqua Torre ocuparon el
cuarto y quinto lugar

respectivamente, con 439 y
397 puntos.

MAS RESULTADOS
El equipo Libres se ubicó en

sexto lugar con 299 puntos,
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mientras que Kraken Clanatlan
se situó en la séptima posición
con 157 puntos. Tigueres
Blancos del Real y Tritones
Dgo. ocuparon los lugares
octavo y noveno con 66 y
49.50 puntos respectivamente.
Finalmente, el equipo
Caimanes Centro Acuático
Municipal cerró la tabla de
posiciones con 44 puntos.

EMOCIONANTE
La Copa Anguilas de Natación

fue un evento emocionante
para los espectadores que se
dieron cita en la alberca 450
para apoyar a sus equipos
favoritos. Los nadadores
dejaron todo en la piscina y
mostraron un alto nivel de
habilidad y resistencia en cada
carrera.

La competencia incluyó una
variedad de pruebas de
natación, desde carreras de
estilo libre hasta pruebas de
relevos y relevos mixtos. Los
nadadores demostraron su
capacidad para mantenerse
enfocados y competitivos
durante todo el evento, lo que
resultó en carreras
emocionantes y reñidas.

UN EXITO
En general, la Copa Anguilas

de Natación fue una
celebración del talento y la

pasión por la natación en el
estado de Durango.

Felicitamos a todos los
equipos y nadadores por su

desempeño y esperamos
verlos en acción nuevamente

en próximos eventos de
natación en la región.
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En el estadio de
Monterrey buscará
sacar la victoria ante
Raya2

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Este martes 4 de abril se llevará

a cabo uno de los partidos más
esperados en la Liga BBVA
Expansión MX, el duelo entre
Alacranes de Durango y Raya2 en
el estadio BBVA a las 21:05 horas.
Este partido es crucial para los
dirigidos por Jair Real, ya que
necesitan la victoria para
mantenerse en la pelea por la
reclasificación, con 17 unidades y
ubicados en la treceava casilla,
empatados con el conjunto de
Merida que por mejor diferencia
de goles se encuentra en la
posición 12.

RECTA FINAL
El torneo está en su recta final y

a falta de 9 puntos por disputar,
Alacranes necesita asegurar su
lugar en la reclasificación para no
depender de nadie más y alcanzar
su objetivo. Si consiguen la
victoria y con una combinación de
resultados, podrían brincar hasta

la novena posición, pero en caso
de empate o una derrota, el
panorama se complicaría para los
"ponzoñozos".

DUELO COMPLEJO
Además de la necesidad de los

Alacranes, Raya2 también

necesita recuperar terreno y
mantenerse en los primeros
lugares de la tabla, ya que se
encuentran en la quinta posición
con 22 unidades. Sin embargo,
Atlante, Cimarrones y La Paz están
cerca de ellos con solo un punto
de diferencia, lo que hace que este

partido sea aún más importante
para "La Pandilla".

Y SIGUE TAPATIO
Un partido de alto impacto se

llevará a cabo el próximo
miércoles 12 de abril, cuando
Alacranes regrese a casa para

disputar su último partido del
torneo regular ante los rojiblancos
del Tapatío en el estadio Francisco
Zarco a las 17:00 horas. Es muy
probable que los duranguenses
estén disputando su posible lugar
en la reclasificación en este
partido de alto impacto.
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• La dupla Figueroa-
Puentes asistirá al
Clasificatorio
Continental en Lima,
Perú; buscan plaza
panamericana para
México

Agencias 

La pelotari Dulce Miranda
Figueroa Mendoza dijo que el
haber ganado el segundo
selectivo en la modalidad de
trinquete para los Juegos
Panamericanos Santiago 2023,
motiva y hace seguir por el
mismo rumbo; el último selectivo
en el Estado de México será en
junio próximo.

La capitalina hizo mancuerna
con la jalisciense Laura Selem
Puentes Villalobos para llevarse el
triunfo por marcador de 20-15
ante el par de la nuevoleonesa
Ximena Plácito y la capitalina

Rocío Guillén en el segundo
selectivo Nacional realizado en
Guadalajara, Jalisco.

“Estamos motivadas por este
segundo triunfo en la modalidad
de trinquete que nos da confianza
para el tercer selectivo y ganar el
lugar a los Juegos
Panamericanos”, señaló a la
Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE).

La monarca panamericana
sostuvo que haber tenido dos
triunfos de manera consecutiva

es importante para conseguir el
objetivo; sin embargo, no deben
bajar la guardia porque las demás
rivales tienen el mismo objetivo
y en la recta final del proceso que
será en el Estado de México se
verá una reñida competencia.

“Obtener el segundo triunfo en
trinquete nos tiene contentas, es
una modalidad en donde se tiene
que manejar mejor la cancha a
diferencia del frontenis y la pelota
goma, en esta modalidad la
cancha si hace la diferencia”,

destacó.
La también monarca mundial en

Biarritz 2022, mencionó que la
próxima semana viajará a Lima,
Perú, para tomar parte en el
Clasificatorio Continental de
Trinquete junto con Laura
Puentes y Ximena Plácito en
donde el objetivo es conseguir el
pasaporte panamericano.

“Vamos a buscar la plaza para
México en esta modalidad. Esto
debido a que en el Mundial
Absoluto en Francia el año

pasado, se dio una plaza para el
país mejor posicionado de
América en todas las
modalidades y en Trinquete se lo
llevó Argentina. México va en
busca de las plazas en ambas
ramas”, añadió.

Apuntó que, acudir al certamen
también servirá de fogueo para el
último control interno en suelo
mexiquense, “nos servirá
también de fogueo para saber
cómo será el nivel en Santiago y
ver cómo está nuestro nivel en
comparación a los demás”.

En el sector masculino, los
jaliscienses Jorge Olvera e Isaac
“Colimita” Pérez se llevaron el
primer lugar al ganar a la pareja
del capitalino Jean Andre Raya
Del Valle y el regio Josué Ismael
Becerra.

La tercera y última fecha del
Circuito Nacional de Trinquete
está programado en Toluca,
Estado de México en junio
venidero, en donde se definirá a
la delegación mexicana que irá a
los Juegos Panamericanos
Santiago 2023.

DDuullccee  FFiigguueerrooaa  vvaa  ccoonn  ddeecciissiióónn  yy  ccoonnttuunnddeenncciiaa
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• La máxima
medallista de México
en Parapanamericanos
Lima 2019 busca su
clasificación a la justa
del orbe; abrirá en
próxima Serie de Para
Natación

Agencias 
La ganadora de seis preseas de

oro y máxima medallista de
México en los Juegos
Parapanamericanos Lima 2019,
Naomi Somellera Mandujano, se
prepara en la alberca del Centro
Paralímpico Mexicano
(CEPAMEX), complejo
perteneciente a la Comisión
Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE), para
enfrentar sus primeras
competencias internacionales del
año.

“Empezamos arduos los
entrenamientos a cargo del
profesor José Peláez, aquí en el
Centro Paralímpico Mexicano y
nos estamos preparando para la
Serie Mundial de Minneapolis
probablemente y para dar las
marcas para el Campeonato
Mundial Manchester 2023 y los
Juegos Parapanamericanos de
Santiago”, compartió la nadadora
categoría S7, en entrevista con la
CONADE.

En su primera competencia del
año, los Juegos Nacionales de
Primera Fuerza de Deportes en
Silla de Ruedas y Amputados, que
se realizaron del 5 al 10 de marzo
en Uruapan, Michoacán, la
originaria de Tabasco que
representa actualmente a
Veracruz conquistó cuatro
medallas de oro; tres en pruebas
individuales y una en relevos.
Ahora se prepara para abrir su
calendario internacional.

“Esperamos la confirmación
para asistir a la Serie Mundial de
Minneapolis, Estados Unidos (del

20 al 22 de abril), donde
esperamos mejorar nuestras
marcas, para clasificar al
Campeonato Mundial de
Manchester, Inglaterra y después
a los Juegos Parapanamericanos
de Chile”, destacó la medallista
mundial de Madeira, Portugal,
2022.

El equipo a cargo del entrenador
nacional José Peláez también
tiene en la mira, pendiente de
confirmación la Serie Mundial de
Para Natación Berlín 2023, que se
llevará a cabo del 11 al 14 de
mayo en Alemania, donde
buscarían dar las marcas que les
permita formar parte de la
selección nacional al Campeonato
Mundial de Para Natación
Manchester 2023, pactado del 31
de julio al 6 de agosto, en
Inglaterra.

“El primer paso es clasificar, ya
en el Mundial el objetivo es
mejorar las marcas y estar entre
las primeras del mundo. En el
Mundial de Madeira, Portugal
2022, obtuve una medalla de
bronce en la prueba de 100

metros pecho y ahorita estamos
buscando igualar o mejorar ese
resultado”, resaltó la sirena de 24
años, quien tendría en
Manchester su cuarta justa
mundialista.

La seleccionada nacional que se
ganó el título en los medios de
‘reina de la natación de los Juegos
Parapanamericanos Lima 2019’,
señaló que se prepara
primordialmente en tres pruebas.

“Mi principal prueba es el 100
metros pecho, pero también
tengo otras pruebas fuertes como
el 50 mariposa y el 200
combinado, en esas tres me
estaré preparando a tope. Yo me
siento muy preparada, fuerte y
vengo a dar todo lo mejor de mí
como siempre lo he hecho”,
explicó la también medallista de
los Juegos Parapanamericanos
Toronto 2015.

“Santiago 2023 serían mis
terceros Juegos
Parapanamericanos, donde igual
espero obtener un buen resultado
y poner en alto a México. En los
de Lima 2019 fui la máxima

medallista de la delegación
mexicana tras conquistar seis
medallas de oro, ahora rumbo a
Santiago, creo que nunca hay que
confiarse, pero espero que el
resultado que salga sea muy
bueno”, puntualizó.

Respecto al proceso a París 2024,
reconoció que este año será
crucial en sus aspiraciones de
clasificar a los que serían sus
segundos Juegos Paralímpicos,
tras su paso en Tokio 2020.

“Este año hay que darlo todo,
en todos los eventos que se
vengan, mejorar nuestros
tiempos e ir poco a poco dando la
marca para estar en la justa
máxima que son los Juegos
Paralímpicos París 2024, creo que
el cierre del proceso de
clasificación a París se estaría
cerrando a inicios del 2024,
entonces no hay que bajar la
guardia, sino al contrario, estar
entrenando arduamente, siempre
siguiendo las indicaciones de
nuestro entrenador para llegar
con todo a las justas
importantes", concluyó.

SSiirreennaa  NNaaoommii  SSoommeelllleerraa  qquuiieerree  rreevvaalliiddaarr
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